

BULLETIN DE LA PREMIERE QUINZAINE DE MARS 1966

Réunion du 1er mars.

Déjeuner au Siège.

Excusés : Bénard, Grange, Grégoire, Loisel, Mazaleyrat.

Visiteur : Paul Verhulst du Club de Château-Thierry.

Le Président Roger Bertrand, après avoir salué la présence de notre visiteur, est heureux de féliciter notre ami et doyen Victor Dolbeau qui se retrouve aujourd'hui parmi nous après une longue absence.

Il rappelle la visite que nous devons faire le 9 mars au club de Mantes, à l'occasion d'un dîner suivi d'une conférence de M. Albert Ducrot.

Rappel également de la Conférence de District les 26 et 27 mars à Tours. Notre Président fait appel à notre esprit rotarien pour que nous soyons nombreux à l'accompagner à cette manifestation qui marque le sommet de l'année rotarienne.

Nos amis hollandais de Purmerend nous ont fait parvenir la liste des enfants qui viendront passer chez nous les fêtes de Pâques; il y aura 6 filles et 3 garçons. Quatre familles hollandaises viendront rechercher leur progéniture et ce sera pour nous l'agréable occasion d'organiser une réception en leur honneur.

Dans sa lettre mensuelle de février, le Gouverneur rappelle que cette année marque le 61ème anniversaire de la fondation du Rotary International. C'est pour lui l'occasion de proclamer sa foi dans notre mouvement (voir en fin de bulletin). Notre club fixera une date pour célébrer cet anniversaire.

Au classement d'assiduité de janvier, Pontoise se trouve à la 37ème place avec 78,12 % pour une moyenne du district de 78,73 %.

Réunion du 8 mars.

Apéritif au Siège.

Excusés : Dolbeau et Hinaux.

Présence extérieure : Grange à Paris le 2 mars.

Nous sommes heureux de voir parmi nous ce soir deux amis du club d'Argenteuil dont le président Bouyssou.

Le Président Bertrand dit sa joie (et la nôtre) de revoir Louis Bénard en bonne santé après la maladie qui l'a immobilisé.

Joyeux anniversaire à Gourdet qui a vu le 2 mars son âge changer d'unité au compteur du temps.

Répondant à la suggestion du Gouverneur, Roger Bertrand avait invité nos clubs contacts à se faire représenter à la Conférence du 166ème district. Le président du club de Porrentruy-Delémont, dans une lettre très amicale, regrette que ni lui ni aucun des membres du club ne puisse assister à cette manifestation mais nous assure que tout son club sera de coeur avec nous.

Le président du club de Furmerend ne peut se rendre libre, pas plus que le président nommée.

Le club de Mantes, décidément très actif, nous invite à une réunion avec dames qu'il organise le samedi 19 mars, 5 rue Castor à Mantes, à 20 h. précises où M. André Castelot donnera une conférence sur Joséphine de Beauharnais. La réunion se terminera par un dîner froid.

Dans sa séance du 7 mars, le Comité s'est constitué de la façon suivante pour l'année 1966-1967 :

Président	André Wichegrod
1er Vice Président	Henri Loisel
2ème - -	Robert Chauveau
Secrétaire	Roger Petitdidier
Trésorier	Marcel Mazaleyrat
Chef du Protocole	Jean Mailliard
Bulletin	Henri Loisel
Membres	Roger Bertrand
	Jean Butin
	Jean Faure-Dère
	Joseph Jacquet
	Fabien Richard
	Henri Siou

Tous nos voeux accompagnent ces dévoués camarades dans les lourdes charges qu'ils auront à porter.

.../...

Réunion du 15 mars.

Dîner au Siège.

Excusés : Debrie, Grange, Prion  
Jacquet et Pierre malades.

Présences extérieures : Bertrand, Coupin, Guéry, Mailliard, Millet,  
Pierre, Siou le 9 mars à Mantes.  
Guéry à Sud de Paris le 14 mars.

Le Président Roger Bertrand a, ce soir, l'agréable tâche de célébrer d'heureux événements familiaux. Tout d'abord il adresse à Faure-Dère ses meilleurs voeux d'anniversaire, puis ses félicitations à Mazaleyrat qui est l'heureux grand-père d'une petite fille Virginie, et à Gourdet qui marie samedi son deuxième fils.

Le cinquième mardi 29 mars, nous aurons un dîner avec dames, à 20 heures, à l'auberge du Week-end à Ham, rehaussé par une conférence du Professeur Charles Oulmont sur le théâtre agrémentée d'une petite représentation théâtrale.

Le Président nous donne ensuite un rapide compte-rendu de la visite rendue en force au club de Mantes le 9 mars, et de la conférence de M. Albert Ducrot, personnage sympathique, scientifique qui connaît son sujet et sait l'adapter à un auditoire très varié et peu préparé.

Il ressort de cet exposé que rien n'est plus facile que d'aller se promener dans l'espace et que atterrir sur la lune et revenir sur la terre est presque un jeu d'enfant... à condition que les savants aient effectué leurs calculs avec la plus grande précision.

Les expériences spatiales ne sont pas un simple sport, mais présentent dans tous les domaines un très grand intérêt scientifique ne serait-ce que par les progrès qu'elles ont fait faire dans la métallurgie par la mise au point d'alliages nouveaux, dans la mécanique, l'électronique et la connaissance du corps humain. On apprend aussi que les continents se présentent sous des couleurs diverses et que la France est de couleur lilas.

Pour terminer, notre ami Robert Dassencourt nous explique qu'ayant effectué des fouilles dans ses archives il y a découvert, non point un vase étrusque ou un sarcophage mérovingien, mais le fanion du club de Ramsgate qu'il avait indûment conservé depuis plusieurs années et qu'il remet au Président.

BULLETIN DE LA DEUXIEME QUINZAINE DE MARS 1966

Réunion du 22 mars.

Apéritif au Siège.

Excusés : Grussenmeyer, Hémet (aux Baléares), Jacquet (malade),  
Mailliard (aux U.S.A.), Wagenaar (en Hollande).

Présences extérieures : Grange à Nantes le 19  
à Paris le 16  
Grégoire à Paris le 16  
Prion à Ste Maxime.

Cette semaine sera marquée par un événement important : notre Président et notre nouveau camarade Guéry prendront chacun une année supplémentaire le 25 mars, avec 10 ans d'écart. Qu'ils soient assurés de nos meilleurs vœux.

Le 1er avril, nous reprenons le régime d'été. Le déjeuner du 1er mardi sera remplacé par un dîner au siège. La réunion du 5 avril sera donc un dîner.

Notre distingué chef du protocole, Jean Mailliard, étant en voyage d'affaires aux Etats-Unis pour une durée de cinq semaines, l'organisation de nos réunions risque de souffrir de son absence. Jean Courdet, avec un dévouement tout rotarien, accepte spontanément d'assurer l'intérim.

Le 25 et le 26 mars aura lieu à Tours la Conférence du 166<sup>e</sup> district. Pontoise y sera dignement représenté par le Président Bertrand, Wichegrod et Grussenmeyer.

Le mardi 19 avril, le club de Paris donne sa fête annuelle qui aura lieu à 20 h. à la Maison de la Radio, avec la participation de nombreux artistes. Des bulletins d'inscription sont disponibles auprès de notre Secrétaire.

Le club d'Istamboul organise une rencontre franco-turque les 2 et 3 mai avec un programme de visites et de distractions très alléchant.

Notre ami Richard est allé respirer l'air de la Castille et, quoique le Rotary y soit "prohibito", il ne nous a pas oubliés et nous a adressé de Madrid une carte très amicale.

.../...

Dans le cadre de notre action pour l'information de la jeunesse, le Président Bertrand signale qu'a eu lieu une visite très intéressante de l'usine A.H.P. à laquelle ont participé 25 jeunes du Lycée de Pontoise.

Enfin, nous apprenons que le Président International pour l'année 1967 - 1968 sera Luther Hodges, de Chapel Hill, Caroline du Nord.

### Réunion du 29 mars.

Dîner avec dames à l'Auberge du Week-End à Ham.

Excusés : Bénard, Celler, Dassencourt, Dolbeau, Duvivier, Faure-Dère, Grégoire, Hinaux, Jacquet, Koch, Mailliard, Millet.

Présences extérieures : Bertrand, Grussenmeyer, Guéry, Wichegrod à Tours le 26  
Grange à Paris le 23  
Grégoire à Joigny le 23.

Après un agréable repas animé par des conversations non moins agréables, le Président Roger Bertrand dit sa joie de nous voir une fois de plus accompagnés de nos épouses. Il salue la présence de Monsieur Pontoise, proviseur du Lycée, et de Madame Pontoise qui ont accepté de se joindre à nous pour entendre ce soir le Professeur Charles Oulmont nous parler du théâtre sous le titre "Auteurs et Interprètes".

Nous connaissions déjà Monsieur Oulmont pour l'avoir entendu il y a deux ans nous faire une conférence sur l'esprit de Paris. C'est avec la même finesse et la même verve qu'il nous fait prendre conscience ce soir des difficultés qui ne manquent pas de se dresser entre les auteurs et les interprètes et de l'influence bienfaisante qu'ils peuvent avoir les uns sur les autres. Les auteurs se plaignent de ce qu'ayant écrit une oeuvre, les acteurs en jouent une autre et le public en entend une troisième.

Dans sa causerie émaillée de souvenirs personnels, Monsieur Oulmont nous raconte ses déceptions d'adolescent lorsque jouant leurs oeuvres devant Maurice Ravel ou Gabriel Fauré il ne reçut pas, bien au contraire, les compliments auxquels il prétendait. Par des anecdotes relevées dans l'histoire du théâtre, il nous montre comment un incident de mise en scène ou la défaillance d'un accessoire obligeant l'acteur à modifier, sinon le texte, du moins le jeu prévu, a pu amener un auteur tel que Molière à adopter définitivement un changement né d'une situation accidentelle; comment le manuscrit de Polyeucte, ce chef d'oeuvre auquel Corneille ne croyait pas, fut sauvé des flammes par un interprète qui sut redonner confiance à l'auteur.

.../...

Grâce aux relations qu'il eut avec des auteurs comme Tristan Bernard et avec des interprètes tels que Réjane, de Féraudy, Le Bargy, Alexandre, Robinne, Victor Boucher..., notre conférencier nous entraîne dans les coulisses du théâtre pour nous faire assister aux démêlés opposant auteurs et interprètes.

Retenons cette opinion de Victor Boucher : "L'auteur est un personnage qui apporte une porcelaine de Chine dans une maison en construction".

La soirée se termine par la représentation d'un acte de Charles Oulmont "L'inconsciente", dans lequel l'auteur a voulu montrer que les mots prononcés tous les jours et repris par un mari auteur, n'étaient pas reconnus par l'épouse promue au rôle d'interprète.

---